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記者／張麗雪 新聞快訊 14 六月 2024 

  【本報訊】中華民國消防退休人員協會總會成立 12 周年會慶暨第四屆第 3 次會

員大會，於 6 月 13 日上午 10 時在臺北市天成大飯店國際廳舉行，大會由總會長唐

雲明博士主持。大會開始前，首先向最近新竹市殉職的 2 位英勇的消防員及日前往

生的高雄市退消協會理事長陳弘明默哀致意。 

 

  唐總會長致詞時，再度呼籲政府要重視消防系統人員不足、裝備老舊的困境。

他進一步指出，消防員養成教育亟待提升。臺灣要盡快設立「國家防災學院」，採

「先考後訓」方式，入學考試就是資格考，直接招考大學生。改革目前警大警專

「先訓再考」的模式，徹底解決畢業後通不過資格考試的窘境。 

 

https://www.cpfcnews.tw/index.php/newmsg


  唐總會長呼籲，未來消防搶救工作，應積極結合台灣產官學暨優勢的資訊科技

及 AI 人工智慧，研發新型消防救災器材裝備，形成人道救援裝備器材產業鏈，讓台

灣成為「世界和平、人道救援」的模範生。因此，本屆大會特別規劃兩場次專題報

告，邀請到國立清華大學材料科學工程學系講座教授葉均蔚主講：「高熵合金科技

在應急救援的發展與運用」。 

 

  另外，也邀請信驊科技股份有限公司經理蔡宗勲主講：「消防案場適用的影像

管理平台」。會場同時由高熵材料科技股份有限公司帶來避電材料工具，於會場展

示，與與會貴賓會員互動解說；及邀請退警總會健康顧問葉子超做「經絡舒緩」義

務服務，經絡為人體中聯絡臟腑與溝通肢體，運行氣血通路，「經絡」主幹為經

脈，「經絡」分支為絡脈，人的生機，靠氣血的維護與營養而神采奕奕，容光煥

發，人的氣血旺盛、平衡、運行通暢。 

 



  接續召開會員大會，就年度結算、預算暨工作規劃提出討論與決行，及分享中

華民國消防退休人員協會總會近年來的活動簡報，在總會長唐雲明、榮譽總會長陳

弘毅的致詞中，皆一再的感恩今天所有出席貴賓們，對本總會常年推動社會防災公

益的高度肯定與支持，尤其持別感謝顧問團總團長張平沼總裁、副總團長陳威中總

裁、張益董事長及顧問們常年的協力支持，是我們最有力的靠山，才能一直努力精

進。 

 

  出席大會貴賓除顧問團顧問外，前總統府資政趙守博教授、專門委員林品香，

臺北市政府副市長林奕華、中華民國公教軍警消聯合輔導總會長劉盛良、總會長林

水吉、臺北市消防局副局長劉永洀、台灣公安學會理事長劉進明、海峽兩岸應急管

理學會前理事長蔡俊章、臺灣海巡警察消防領導人學會理事長張平吾、台北市公寓

大廈管理維護商業同業公會理事長潘睿彬、中華民國消防顧問基金會總經理呂清

海、中華民國消防設備士公會全國聯合會理事長沈鈺棠、長春防災基金會執行長廖

沂棖、各縣市消防退休協會理事長總幹事及會員代表暨警消海巡、移民、學界與實

務單位首長，及企業精英等各界人士 200 多位出席了盛會。今天活動節目由經驗豐

富的陳群應處長及金文雯特助主持，使今日大會活動及餐會在歡樂中完成。 

 



 

 

 



 
 

 
 
 


